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IPSOEgana, 
la deredla se 

derrumba 

vox 
El PSOE sería la lista más votada en caso de celebrarse mañana elecciones en Getafe. Así se desprende de la encuesta 
realizada por Celeste-Te! con 600 entrevistas en el municipio. Los socialistas liderados por Sara Hernández aumentarían 
su representación hasta los 10 concejales. Segunda fuerza sería Ahora Getafe-Podemos, que conservaría sus 7 ediles. 
La mayor caída la experimenta el PP que pierde tres ediles y se queda con tan solo 6. Ciudadanos rompe las expectativas 
generadas y se estanca en 3 asientos, uno más que lo que tiene ahora. Y la sorpresa sería Vox, que entra en el Pleno 
municipal con la representación mínima, 1 concejal. pág4 • 

Reportaje 

Las triP!IS de la Unidad de 
Vi encia de Género 
Cuarenta agentes 
velan por la seguri
dad de las mujeres 
víctimas de la vío
lencia de género en 
la Policía Local. Así 
es su trabajo diario 
y la nueva organiza
ción de la unidad en 
para tener <,-obertura 
las 24 horns. pág e• 
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ALEF y Empleo, 
un táñdem para el futuro 
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■ Recuerdo a Alejandro y Marina 

cumplido 14 años. Esa es 
la emotiva fecha que eligíó 
Raquel, su madre, para 
homenajear a . us hijo y 
junto a ella el municipio 
ha querido recordarles 
con un espacio en el 
Parque de los Escolapios, 
donde se ha levantado 

HACE 8 MESES A GETAFE ENTERA SE LE PARTIÓ EL 
CORAZÓN CON EL AS ESINATO DE LOS NIÑOS ALEJANDRO 
Y MARINA. El 2 0 de no iembre Alejandro hubíera 

un monolito con su 
nombre y se han plan tado 
sendos rosales blancos y 
limoneros. Se convertirá, 
además, en un par que 
de juegos inclusivo para 
níños con dificultades. • 

■ Misterios sin resolver 
¿PARA NO SER ACUSADO DEF.&.LTA DE 
COHERENCIA LE FALTÓ ARUBÉN MAIRELES, 
(al pedir la dimisíón de Sara Heroández 
por su testificación en el jU2g¡i_do) pedir 
tambíén que se fueran sus compañeros 
imputados? lSe quedó con las g¡i.nas y 
Je hubiera gustado añadir ese párrafo a 
la nota? lHasta qué punto llegan ya las 
desavenencias internas dentro del PP? 

¿A QUÉ PUNTO DE GAMBERRISMO Y DE 
INTOLERANCIA HEMOS LLEGADO que hay 
quien se 'divierte' boícoteando acto de 
homenaje, como el del antiguo alcalde 
republicano Franci~co Lastra poniendo 
el himno de España a todo volumen? 
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lA esto nos está llevando el clima 
nacional que está recuperando los peores 
sentimientos de enfrentamiento entre los 
ciudadanos? 

¿SE HA INSTAURADO UNA NUEVA FÓRMULA DE 
REPARTO DE LOTERÍA ENTRE LOS PARTIDOS? 
lA la tradicional venta de papeletas se 
suma ahora el reparto de participaciones 
gratuitas ... de un céntimo? lAlgún 
peiiódi.oo amigo se convertirá en un 
preciado bien si el gordo recae en Impulsa 
Getafe y la publicidad que ha insertado 
es un pedazo del premio? lHabrá quien 
reclame el reintegro ... aunque sea de un 
céntimo? • 
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Conceptos que 
caen en desuso 
LA PIEDRA Di SÍSlFO 

Mi madre lo vio con 
claridad: "Este chico no 
es normal", decía, y yo no 
sabía cómo tomármelo. El 
caso es que me gustaba 
ver los debates políticos 
que tenían lugar en la 
tribuna del Congreso de 
los Diputados, la esgrima 
parlamentaria tenía cierta 
altura y, los ahora llama
dos "lasca", entre los 
Suárez, González, Guerra, 
Carrillo, Roca, etc. tenían 
un nivel intelectual que 
hoy ni soñaríamos y las 
argumentaciones eran de 
peso, razonadas y muy 
bien explicadas. Paralela
mente, cuando solo había 
dos canales de televisión, 
y públicos, además, 
podía quedarme hasta las 
tantas viendo los debates 
de "La Clave•, donde se 
diseccionaba cualqu ier 
tema con precisión quirúr
gica tras el visionado de 
alguna película relaciona• 
da. Pensándolo fríamen
te, mi madre tenía razón, 
muy normal no era. Así he 
salido .. • un tío raro. 
Hoy, lamentablemente, 
se observa mucha mayor 
capacidad retórica en 
los patios de los colegios 
que en la Carrera de San 
Jerónimo. Cada quien 
trata de arrimar el asrua 
a su sardina de la forma 
más grosera Nadie se 
escucha, el respeto es un 
concepto caído en desu
so, se abusa del brochazo 
tosco y primario y el uso 
de palabras medidas y 
razonadas es calificado 
de melifluo; la tendencia 
es emplear la burrada 
más desmesurada que 
acuda a esos cerebros 
dopados de violencia 
verbal y la oratoria ha 
quedado reducida a un 
arcano al alcance de muy 
pocos. Paralelamente, la 
proliferación de canales 

de televisión privada, 
sumados a la oferta 
pública, lejos de aumentar 
la calidad de las emisio
nes, la ha j ibarizado hasta 
dejarla en un vestigio 
infinitesimal; los progra
mas más vistos consisten 
en seudodebates donde 
los intervinientes se 
sacan los ojos, arrojan 
objetos a la cabeza y se 
intertumpen e insultan 
con obscenidad. ¿Casual
mente? Los comporta
mientos más montaraces 
están alineados siempre 
con gente de la derecha 
más reaccionaria, con 
independencia del tema 
que se trate. Da lo mismo 
que el asunto a colación 
sea la vida privada de 
'famosos' de medio pelo, 
el caso 'Sálvame', que a 
los asuntos públícos con
cernientes a la política, 
el caso 'La Sexta Noche'; 
cuanto más tumultuosa 
sea la discusión, mayor 
audiencia, y cuanta ma
yor audiencia, más y más 
cara será la publicidad. 
¿Y la calidad? Eso es un 
concepto sobrevalorado. 
Comparándolo con esos 
referentes, los debates 
en el Salón de Plenos, 
con alguna excepción 
puntual, todavía guardan 
las formas y, aunque las 
tendencias mediáticas 
también les afectan, 
aún se pueden ver sin la 
ayuda de grandes dosis 
de antieméticos [que 
han sido sustituidas 
porcopiosas raciones 
de cafeína y, es que, 
todo no se puede tener). 
Mimemos las formas, 
ya que andamos algo 
llojitos de fondo; que los 
ciudadanos vean que en 
la administración local, 
al menos, conservamos 
la educación y el respeto 
que debe acompañar 
toda acción política. 
Sed fe lices.• 
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IA 
UN INSULTO 

AL PASAJERO 
RUTH HOLGADO 

Año 1955. Ricardo Muñoz posa 
sonriente en brazos de su padre 
junto a un amígo de la familia. Al 
fondo el Cerro de los Án eles. En
tonces aquella vereda era conocida 
como el paseo de Construcciones 
o de la Estación Larga. La primiti
va estación de ferrocarril se inau
guró el 9 de febrero de 1851 con la 
puesta en marcha de la linea Ma

dríd-Aranjuez y se convirtió en la 
segunda linea férrea peninsular. 
Ahl es nada. "Si hubieran corrido lo 
mismo para inaugurarla que para 
reformarla otro gallo cantaría". 
Y es que hoy 
la estación de 
Cerca.nías Ma
drid, Getafe In
dustrial, es una 
de la'> pocas 
"sin refomiar" 
para adaptarse 
a los estánda
res de la red, 
siendo sus 
prestaciones 
más propias de 

que circulan hacia el este, sureste 
y sur peninsular, y numerosos tre
nes de mercanclas. Escenarío de 
varios accidentes mortales en los 
últimos años, la falta de vigilancia, 
el descuido y la suciedad hacen que 
muchos peatones o ciclistas en vez 
de utilizar las destartaladas escale
ras para salvar las vías se lancen a 
cruzarlas a pie. Solo una máquina 
expendedora de billetes da servicio 
a las cuatro vías y dos andenes que 
la conforman. "Sin hablar de los 
tiempos de espera que superan en 
muchas ocasiones los 20 minutos 

entre convoy y 
convoy". 
El Foro por la 
Movilidad So te
mble de Madrid 
o el propio Con
sejo de Movilidad 
de Getafe han 
denunciado en 
nume1-osas oca
siones que esta 

estación "es un 
insulto para los 

un apeadero 
ferroviario. Sin un 
acceso para per-

Fotografta cedido par el ca/ectivo 
De Gerafe al Parofsa 

pasajeros". 
En abril de 2016 

sonas con movilidad reducida, un 
aparcamiento "decente" o un sim
ple techado donde refugiarse de la 
lluvia lo que aún hoy conserva, sín 
uso, es una antigua torre de encla
vamientos cerca de la cual hay al
gunas viviendas habitadas. 
Fue la asociación De Getafe al Pa
raíso la que recuperó esta fotogra
fia para mostr-ársela a los getafen
ses en su sexta exposición. Más de 
50 años han pasado desde que fue 
tomada la imagen y muy pocas 
cosas han cambiado en el entorno 
de esta estación. Hoy por us vias 
transcurren los trenes de la linea 
C-3 de Cercanías (Madrid-Aran
juez), los de media y larga distancia 

oonocíam os que el 
Ayuntamiento de Getafe que es
taba elaborando un proyecto de 
reforma integral de la estación de 
Getafe Industrial por valor de 5 
millones de euros. Las últimas no
ticias de este proyecto que no acaba 
de ser realidad son de principios de 
noviembre. La alcaldesa Sara Her
nánde-z anunció, tras reunirse con 
el mínístro de Fomento, José Luis 
Ábalos que el proyecto de las obras 
de rellabilitación integral de la es
tación de Getafe Industrial podria 
licitarse en los próximos seis me
ses: 2019 podrfa ser el año en el que 
la estación Getafe Industrial dejará 
de ser la vergüenza de la red de Cer
canías Madrid • 

LOCURA 
ELEC10RAL 

Gctafu Capital 3 

La derecha ha vivido históricamente calentita en su nicho de 
'mercado' viendo como las izquierdas se pegaban entre sí, 
comiéndose espacio mutuamente, para mayor gloria del Partido 
Popular que ha disfrutado del espectáculo .. . mientras ha 
podido. Hoy las palomitas se le atragantan y comienzan a correr 
descabezados sin saber muy bien cuál es su espacio y cómo 
hacerle frente a la irrupción de nuevos partidos que pugnan por 
su electorado ... y que lo consiguen. La locura ha cambiado de 
bando. Mientras Ciudadanos era 'transversal' y le comía votantes 
al PSOE, y algunos al PP, era asumible. Pero el giro al liberalismo 
de los naranjas y la irrupción de la extrema derecha de Vox ha 
hecho temblar los cimientos de la derecha y hoy la sangría 
popular amenaza con hacerle perder gobiernos, converti rle 
en irrelevante en muchos territorios, fragmentando un voto 
históricamente fiel , pero ya cansado de tragar con escándalos: 
cuando no había alternativa, la impunidad y la 'legitimidad' que 
le dieron las urnas permitieron afianzarles. Hoy el escenario es 
diferente. 
Getafe, tras dos legislaturas disruptivas, vuelve a ser abierta y 
mayoritariamente de izquierdas. El PSOE, tras una travesía del 
desierto en el que algunos le auguraban hasta su desaparición, 
ha vuelto a recuperar el pulso de la ciudadanía y recibe el 
respaldo de la mayoría de electores. Eso es lo que dice la 
encuesta de Celeste-Te! para el municipio, que arroja un dato 
preocupante: la irrupción de Vox con representación en el Pleno 
municipal. La formación de ultraderecha, en ascenso meteórico 
en los últimos meses, conseguiría sentarse entre la bancada de 
concejales a costa de un PP en caída libre y del súbito frenazo 
de Ciudadanos que ha encajado muy mal el cambio de Gobierno 
nacional. Vox, que no tiene representación en Getafe, ni cara 
visible, ni se ha movilizado más allá de las redes sociales, sería 
la opción elegida para más de 5.000 votantes del municipio. La 
ultraderecha existe, senores; y ahora podría sentarse en el Pleno 
municipal. 
España era hasta ahora una isla en el escenario internacional 
donde los movimientos xenófobos, radicales, aniteuropeos, 
misóginos y racistas llevan años subiendo peligrosamente. 
Ahora nos toca a nosotros lidiar con esta realidad que hoy solo 
existe sobre el papel, pero mañana puede estar sentada en 
nuestro Ayuntamiento. Ponerse de perfi l ya no basta, porque 
el mensaje demagógico que trasladan cala además en un 
electorado joven que puede convertirse en su principal nicho de 
voto. ¿Qué vamos a hacer para evitarlo? ¿Estamos preparados 
para perder derechos, libertades? ¿Para que las mujeres 
retrocedamos décadas en lo conseguido? ¿ Oueremos volver a 
postulados t rad icionales más propios del siglo XIX? 
Medita la respuesta. Y luego vota. Es el único arma con la que 
contamos. Si te quedas en casa, luego no te lamentes. • 
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encuesta electoral 

EL PSOE SERÍA EL PARTIDO MÁS VOTADO CON 10 CONCEJALES; 
AHORA GETAFE-PODEMOS AGUANTA EL TIRÓN Y MANTIENE LOS 
?; EL PP SE DERRUMBA A 6 EDILES; C'S NO RESPONDE A LAS 

EXPECTATIVAS Y LOGRA 3; VOX DARÍA LA SORPRESA Y ENTRARÍA 
EN EL CONSISTORIO CON UN CONCEJAL 

El PSOE, favorito de 
los electores ante 

el desmembramiento 
de la derecha 

POR RAQUE L GONZÁLEZ 

Getafe sigue siendo de izquierdas 
y los concejales que suman las dos 
fuer1.as favoritas de los encuestados 
(PSOE y Ahora Getafe) serían 17, 
una mayoría muy amplia sobre los 
14 que marcan la mitad más uno 
del Pleno municipal. El PSOE vol
verla a ser la fuerza más votada del 
municipio después de dos legislatu
ras en las que el PP habia consegui
do desbancarle y que ahora está en 
caída hbre. Esos son los datos que 

COMPARATIVA DE RESULTADOS DE LAS ANTERIORES 
ELECCIONES CON LA ENCUESTA ACTUAL 

e desprenden de 1a encuesta reali
zada por Celeste-Tel oon 600 entre
vistas en el municipio. 
El PSOE registraría un avance de 
5 puntos porcentuales sobre sus 
resultados de 2015. y su electorado 
se amplia en 3.781 votantes netos. 
Su grupo municipal pasarla de 8 
a 10 concejales, convirtiéndose en 

La derecha se derrumba 
entre los jóvenes 

Candidatura 
pp 

PSOE 

Ahora Getafe(Podemos) 

Ciudadanas 

IU 

Vox 

Otros 

bbnca/ nulo 

Al>st■ncián 

Censo 
Concejales/as 

NOTA INFORMATIVA 

Elacclo- IUU0-2015 
Votos.: '- Sobre 

Elecciones voto vát..do Conr.ejeks/as. 

24.98S 28,91 9 
23 868 27,61 8 
20.íA7 23,91 

., 
7.081 8,21 2 
4,993 5,8'1. 1 

,as 0,71 

4.228 4,9'1. 

2.015 

37.962 30,0'1. 

126.364 

L..lL_ 

.._.........,.-aos1 
Vottt \ Sobre 

Encue,ta voto válido [anco,,I..,.. 

19.018 22,4" 6 
27,649 32 ,61 10 
20.431 24,1% 

., 
11.038 13,0% 3 

5.406 6.41 1 
1.274 1,5'1. 

1.895 

44.065 33.,7% 

130.776 

DO 

Result ados de la encuesta conside.rando la no presentac.ió.n en 2019 de candidat ura de IU. 

ca ladero de voto (26.4%) . 

la primera fuerza política muni
cipal También es la candidatura 
más vota.da entre los 45 y 64 años 
y segunda enel resto de franjas de 
edad . Retíene el 83,0% de sus vo
tantes de 2015. 

El PP que en las dos últimas legis
laturas había sido el partido más 
votado, caería a la tercera posición 
y es la formación que sufre mayor 
desgaste electoral, con un descen
so de 6,5 puntos. Su electorado se 
recorta en 5.967 votantes netos y 
su grupo munícipal se reduce de 9 
a 6 concejales. Únicamente le res
palda el 65,3% de su base electoral 
de 2015. 

Por su parte Ahora Getafe-Pode
mos se mantiene estable respecto 
a las anteriores elecciones y prác
ticamente repite resultados, con 7 
concejales, oonvirtiéndose en se

gunda fuer-za politica local. F.s la 
lista más votada entre los 18 y 44 
años y mantiene el 72,4% de sus 
votantes de 2015. 

Ciudadanos mejora su resultado 
respecto a las elecciones de 2015, y 
pasaría de 2 a 3 concejales, aunque 
empeorando las expectativas que 
desprendió en la última encuesta 
realizada en el municipio en febre
ro, donde obtenian 4 edile.,;. Aún 
así, mejora su resultado en 4,8 
puntos porcentuales y . u electora
do crece en 3.957 votantes netos. 
Se consolida como la cuarta lista 
de ámbito municipal. Conserva 
unicamente el 61,0% de sus votan
tes de 2015. 
La sorpresa llega de la mano de 
Vox, el partido que más crece en el 
municipio. Si en 2015 apenas logró 

Los j óvenes de entre 18 y 30 años represen

tan el segmento de edad que más desafec• 
ción tiene con la política y que registran un 

porcentaje más alto de abstención, quepo
dría llegar al 43,4% del total del censo. En esta 

franja de edad los que si se van a acercar a 
las urnas apuestan por Ahora Getafe (24,2%). 

El PP sigue perdiendo apoyos y apenas un 

Ahora Getafe sin embargo supera la franja de 
los 20 puntos también entre los que tienen 

entre 31 y 44 años (20,9%), seguido de cerca, 
eso sí por el PSOE ( 19.2%). 

PORCENTAJE SOBRE 
EL TOTAL DEL CENSO: 

6, 1% les respaldaría y Vox se queda muy 

cerca con un 5, 1%. Es el sector de población 
donde la nueva formación de ultraderecha 

consigue más apoyos. 
Respecto a los valores de abstención, son 

los electores entre 45 y 64 años los que 
más se van a ace rcar a las urnas y es en 

esta franja donde el PSOE tiene mayor 

Los mayores de 65 años siguen votando a 
PSOE y PP de forma mayoritaria y es en la 

única franja en la que los populares serian los 
más votados (25,5%), aunque 

con tan solo 7 décimas de ven
taja sobre el PSOE (24,8%). 

pp 

PSOE 
Ciudadanos, tiene un apoyo Ahora Getafe(Podemos] 
estable en todas las franjas de Ciudadanos 

edad: entre el 6,6% de los ma- Vox 
yores de 65 hasta el 9,9% de Otros 

los que tienen entre 45 y 64. blanco/ nulo 

••••••••••••••• 
Abstención 

TOTALES 

(Incluido el voto blanco y 
nulo y la abstención) 

Edad de la persona entrevistada: 

18/ 30 31/44 45/64 
6,1'ó 8,8\ 16,5% 
10,1% 19.2% 26,4% 

24,2" 20,9% 12,1': 
7,1% 9,3% 9,9% 
5,1% 4,4'.4 3,8% 
3,0% 0,5% 0,5% 
1,0% 1,6% 2,2% 

43,411 35,2% 28,6% 
100,0% 100,0% 100,0% 

65 y más 
25,5% 
24,8% 
7,3% 
6,6% 
3,6% 
0/% 

O/% 
30,?% 

100 ,0 '1. 
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encuesta electoral 

585 votos, en esta ocasión podria 
rebasar los 5.400, con un avance de 
5,7 puntos. Con este resultado en
ttaria en el Pleno con un concejal 
Con estas cifras, la suma de PP más 
Ciudadano. , incluso contando con 
el edil de Vox, sería muy insuficien
te para formar mayor!a sumando 
10 conreja.les. El PSOE podria lo
grar el Gobierno con facilidad y los 
apo)'OS tendrian que venir de Ahom 
Get.afe-Podemos (sumarian 17) o de 
un improbable pacto con el PP (su
maria 16). Ciudadanos perderla la 
posíbilidad de ser la llave con la que 
se especulaba. 

Los nuevos votantes prefieren al PSOE 
Más de la cuarta parte de los nuevos votantes, aquellos que han cumplido los 18 años en esta legislatura o que 
en las pasadas elecciones se abstuvieron, eligen como opción el PSOE: un 26,2%. Oudadanos seria la siguiente 
preferencia (21,9%) seguido muy de cerca por Ahora Getafe•Podemos (20,2%). El PP arrastra un 18,4% en esta 
clasificación, mientras que Vox alcanza un 8,2%. Un 5,1 % preferían otras opciones. 

Nuevos/as electores 
Por ser ahora mayores de edad o por haberse 
abstenido en las elecciones anteriores: 

Destino de los/as nuevos/as votastes 

• ••••••••••••• 

¿Oué opinión le merece la gestión 
desarroDada por la Alcaldesa? 
Puntúe de O a 10 sabiendo que el O significa que la valora "muy mal" 

y el 10 que la valora "muy bien•. 

s,o +------

4,0 +------

3,0 +------

2,0 +------

l,O +------

o.o ~-----

18-30 31-44 45-64 1 65 y más 
5,4 5,5 5,7 5,7 

S,8 

s,, 
5,7 

5,6 

S,6 

s,s 
5,5 

5,4 

S,4 

5,3 

5,3 
18-30 31•44 

La gestión de la alcaldesa 
aprueba en todas las edades 

Total 

5,6 

45•64 65v mas 

La gestión de Sara Hemández al frente del Ayuntamiento aprueba con 
un 5,6 de nota media, mejorando incluso la valoración que tuvo en la 
última encuesta de Celeste-Te] en febrero de 2018 donde obtuvo una 
puntuación de 5,5. Su gestión se valora positivamente en todos los 
tramos de edad. Los mayores de 45 años le otorgan un 5,7 de nota, 
mientras que los jóvenes de entre 18-30 años le dan un 5,5. 
También la gestión desarrollada por el Ayuntamiento en su conjunto 

obtiene un aprobado holgado con un 5,4. • • • • • • • • • • • 

Cs ,,.. 

Abiertamente más de un 5% prefiere a Vox • 
Sin filtros ni 'cocina'. En la suma del voto directo más la simpatía, la 
respuesta espontánea de los 600 encuestados da que el PSOE es el 
partido preferido por el 23,2% de los encuestados. Ahora Getafe y PP 
prácticamente calcan sus resultados sin alcanzar el 16% de respaldo. 
Ciudadanos por 
su parte alcanza 
el 9,2% de voto 
directo o simpatía. 
Vox irrumpe en 
esta clasificación 
y un 5,1%de los 
encuestados 
confiesa 
abiertamente que 
seria su opción 
en caso de que 
hubiera umas 
mañana. 

VOTO DIRECTO+SIMPATÍA 

pp 

PSOE 
Ahora Getafe(Podemos) 

Ciudadanos 
IU 
Vox 
Otros 
blanco/nulo 

No votaría 

No sabe todavía 
No contesta 

15,9% 

23,2% 

15,8% 

9,2!4 

5,1% 

1,7% 

2,2% 

19,2% 

4,5% 

3,2% 

100,0% 

••••••••••••••••••••••••••••• 

FICHA TÚ:NICA 
ÁMBIID: Munltlpai 
UNYERSO: Censados~ •I 
munlclplo 
TAMAAO DE U NUESTRA: 600 
l:ntr!'Yist>s 
TIWl,U(I DE CANl'O: 12 al 16 
de nOvi@mix.. d, 2018 

MEJODOU)GL\: T•lm<lroca 
a,istlda por ord•nador 00175'1: 
fijos + 25,. móvil~ 
NIVEL DE COMFWID. Y ERROR 
WUESTIW., Para un ~ I dé 
coofianta dol 95.457.(dos 
<ig¡nas), y para ~. •I mor 
mal para él <o,;unto do la 
m<Wstra ~, +/-4,0Bt.. 

PROCEDIMIENTO DE 
MUESTREO: 
• Uridad pñmaria do 

mull!streO: municipío. 
• Sét•ttlón al .. 10ria 

propordonal. 
• Cuotas t@rradas do edad ~ 

g~•-
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La canetera del Cementerio será de doble 
sentido con un gran paseo peatonal 
POR RAQUE L GONZÁLEZ 

El Ayuntamiento de Getafe y el 
Ministerio de Defensa han forma
lizado ya un acuerdo para dar res
puesta a una reivindicación histó
rica del municipio: que la conocida 
como carretera del Cementerio 
pueda ampliarse para acoger do
ble sentido de círculación, además 
de contar con un paseo peatonal. 
De esta forma, el Ministerio cede 
una franja de 6 metros a lo largo 
de toda la carretera. "Son más 
de 8.400 metros que se ceden al 
Ayuntamiento", explica la alcalde
sa Sara Hernández. 
La remodelación que se pretende 
"permitirá una carretera de doble 
sentido de circulación. Pero tam
bién queremos que sea un gran 
vial peatonal : gracias a este acuer
do, permitirá que haya un carril 
bici bidíreccional (2,5 metros) y 

aceras de 4 metros. Se manten.drá 
el arbolado, y la inversión será de 4 
millones de euros para la próxima 
legislatura", ha detallado la regi
dora. De esta forma se pasará de 
los actuales 11 metros a los 17 con 
que contarán para realizar este 
proyecto. La ministra de Defensa 
ya firmó el pasado mes de junio la 
desafección del suelo para que se 
puedan iniciar los trámites para 
que pase a ser suelo viario. Poste
riormente habrá que realizar la re
dacción del proyecto y la ejecución 
de las obras. 
Este acuerdo, en la que se lleva tra
bajando más de do años, permiti
rá el acceso a Carpetania ll, y que 
el apeadero del Sector m pueda 
tener una salida por el Cemente
rio, para dar servicio a Jo vecinos 
de San Isidro. Se contempla tam
bién que se amplie el número de 
aparcamientos en esta vía. 
En el otro sentido, se han com
prometido con el Ministerio a 
"regularit.ar las So viviendas de 
los militares de Juan de la Cierva. 
Actualmente se encuentran fuera 
de ordenación: seguirán siendo 
espacios de especial protección. El 
uso quedará dentro del Ministerio 
de Defensa~ • 

lbarra y Almeida, premiados 
por la Casa de Extremadura 
POR R.G. 

La Casa de Extremadura en Ge
tafe ha celebrado sus 40 años en 
el municipio con su tradicional 
cena de convivencia y la entrega 
de premios en la que Juan Carlos 
Rodríguez Ibarra, durante 24 años 
presidente de la Junta de Extre
madura, fue galardonado con el 
Premio a la Thayectoria Política. 

"Ha sido y será un símbolo de la 
transformación de Extremadura 
hacia la modernidad social, econó
mica y medioambiental", certifica 
Pedro Aparicio, presidente de la 
Casa de Extremadura. 
Junto a él, la abogada y politica 
Cristina Almeida recibió el Premio 
a la Actividad Social, con un dis
curso marcadamente feminista. 
Frutos Moreno, presidente en E.5-
paña de TBWA recibió el Premio 
al Mérito Empresarial, mientras 
que en el capitulo cultural Manolo 
Romero y Damián Retamar, poeta 
y pintor respectivamente, compar
tieron el Premio Arte y Cultura. • 
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Sara Hernández 
declarará ante 
el juez por la 
denuncia de 
vertidos en Perales 
POR R.G. 

Hay tranquilidad en el Gobierno 
municipal ante la citación en con
dición de "querellada" y "acompa
ñada de sus letrados" de la alcal
desa Sara Hernández, que tendrá 
que declarar el 9 de enero de 2019 
por la denuncia interpuesta por 
Impulsa Getafe respecto a "las 
irregularidades que se producen 
desde hace años con los vertidos 
de aguas residuales sin tratar que 
se realizan en Perales del Rio". 
Estos vertidos han provocado que 
la Confederación Hidrográfica 
del Tajo haya multado al Ayunta
miento de Getafe con cantidades 
que superan los 45.oooC al año. 
La alcaldesa de Getafe, Sara Her
nández, ha mostrado su tranqui
lidad ante esta querella. "Somos 
el único Gobierno que ha hecho 
algo para solucionar el problema 
de los vertido ". El proyecto se 
envió en 2016 "a la Confederación 
Hidrográfica del Tajo, Consejería 
de Medioambiente y al Ayunta
miento de Madrid para que die
ran su aprobación como requisito 
imprescindible para iniciar las 
obras". Las dos últimas han dado 
ya su visto bueno, pero la Confe
deración Hidrográfica aún no ha 
respondido. • 

El Centro Munldpal de Mujer 
ya tiene web 
Mujer-igualdad.getafe.es es la 
dirección de la nueva página 
web del Centro de la Mujer. 
El site cuenta con cuatro 
apartados centrales: violencia 
de género; asociaciones; 
igualdad y comunidad educativa. 
La alcaldesa de Getafe, Sara 
Hemández, ha afirmado que 
"apostamos por las nuevas 
tecnologías para seguir 
avanzando hasta la consecución 
de una igualdad real y efectiva·. 

La 10rre del Ayuntamiento 
se · Jumlnó de ami por la 
diabetes 
BAyuntamiento de Getafe se 
ha unido a la celebración del Día 
Mundial de la Diabetes y ha decidido 
iluminar de azul la torre consistorial 
para sensibilizara la población esta 
enfermedad crónica que afecta en 
España a cerca de 6 millones de 
personas y es la responsable de 
25.000 muenes cada año. 

Vuelven las charlas sobre 
seguridad en los barrios 
Comienza un nuevo ciclo de 
charlas sobre seguridad en los 
barrios, en las que participan 
agentes de Policía Local y del 
Cuerpo Nacional de Policía, y que 
están principalmente dirigidas 
a las personas mayores. B uso 
seguro de Internet; la precaución 
ante las incidencias invernales¡ o 

los juguetes que pueden resultar 
peligrosos, son algunos de los 

temas que se abordarán. • 

Ayudas de hasta 3.500 euros 
para emprendedores 
PO R RUTH HOLGADO 

El Ayuntamiento de Getafe, a 
través de la Empresa Municipal 
GISA, aumenta sus ayudas a em
prendedores poniendo en marcha 
un fondo de ha ta 100.000 euros, 
al que podrán optar los desein
pleados que iniciaron su actividad 
entre el 1 de diciembre de 2016 y 
el 30 de noviembre de 2018 bajo 
la modalidad de micropyme o em
pleo autónomo. 
Se podrá acceder a do tipos de 
a}'ltdas, de hasta 3.500 euros para 

proyectos formados presentados 
por mujeres y colectivos prior ita
rio y hasta 3.000 euro para el 
resto. A estos efectos se entende
rán como colectivo prioritarios: 
personas menores de 30 y mayo
res de 45 años, persona con una 
discapacidad maynr o igual al 
33%, personas en ries o de exclu
sión ocia) victimas de terrorismo 
y personas paradas de larga du
ración. Las olicitudes se podrán 
entregar en las oficinas de GISA. • 
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reportaje 1 

En noviembre se ponia en marcha 
la nueva organización de la Poliéia 
Local de Getafe con una renovada 
unidad de Violencia de Género, que 
se desliga de Menores (se especia
liza en la unidad de Agente Tutor). 
Antes había 14 personas (12 poli
cías y 2 cabos) cubriendo este tra
bajo. KAhora desdoblamos y la uni
dad cuenta con 1 oficial y 4 policías 
(2 chicas y 2 chicos)", explica Pedro 

Cervel, jefe de Policia. La novedad 
es que ahora hay hasta 40 agentes 
formados en protección y violencia 
de género. De esta forma en todos 
los turnos habrá agentes especiali
zados, autorizados a vestir de paí
sano, algo que antes no sucedia. "Se 
confundió muy pronto la especia
lidad con la exclusividad. Los 200 

y pico policías que no pertenecían 
a la unidad entendían que la vio
lencia de género no iba con ellos: 
hacían las diligencias y poco más. 
Pero este no es un problema de 12 

policías, sino del mayor número 
posible". 
Se ha buscado una 'superespeciali
zación' en los agentes que están en 
exclusiva en esta unidad "con for
mación universitaría, además de 
cientos de horas de formación es
pecifica". Son ellos los que realiza
rán el seguimiento de los casos, las 
entrevistas de valoración evitando 
problemas como que los policías 
fueran solos a ha.cer labores de pro
tecx:ión. "Ahora en ningún caso la 
proteccíón de la victima la hará una 
sola persona: al menos uno de esa 
patrulla tiene acceso a VíoGén y los 
dos permiso a vestir de paisano". 

YIOGén 
lQué es el fumoso Sistema VíoGén? 
El sistema de seguimiento integral 
en los casos de Violencia de Géne
ro integra la información de interés 
de la victima y de su agresor, hace 
predicción de riesgos, seguimientos 
y emite avisoi y alertas, es la piedra 
angular con la que se trabaja en la 
unidad. El istema marca un riesgo 
'objeti\.o' en cinco nivel.es (extremo, 
alto, medio, bajo, no apreciable) en 
base a las respuestas de un cues
tionario que ha ido aumentando el 
nivel de exigencia. osotros nos 
basamos en el miedo subjetivo de 
la victima, porque VioGén no tiene 
en cuenta los sentimientos de una 

victima", explica Lola, responsable 
de la Unidad de Violencia de Géne-
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LA RENOVADA UNIDAD DE VIOLENCIA DE 
GÉNERO ENTRÓ EN FUNCIONAMIENTO A 

PRINCIPIOS DE NOVIEMBRE 

OBJETIVO: 
proteger a la mujer 

POR RAQUEL GONZÁLEZ 
FOTOS: PABLO CABELLOS 

Hasta 40 agentes de la Policía Local, 
están formados en Violencia de Género 

y en protección a la víctima con la nueva 
organ ización de la unidad. Así trabajan día a 

día pa ra defender a las mujeres. 

ro. VíoGén marca el mínimo pero 
"ellas mismas nos van demandan
do ... en la protección ellas son las 
que mandan". Lola recuerda aquél 
caso de una mujer a la que el siste
ma le daba un nivel medio de ries
go, pero que estaba muy nerviosa 
Aumentaron la protección sobre 
ella y al acompañarla al aparca
miento se encontraron al agresor 
esperándola con un cuchillo. 
Ahora mismo, en Getafe hay 63 
victimas activas en el programa (7 
en riesgo medio y 31 en bajo) y se 
han abierto 437 expedientes desde 
2010. La últinla, "una cliica que se-

gún sus compañeras no había ido a 
trabajar porque u pareja le había 
dado una paliza. Vamos a ir a verla 
para que sepa que estamos ahi". 
También les acaba de entrar en el 
sistema una victima que ha sido 
maltratada por hasta tres parejas 
distintas. En este caso viene de otro 
municipio. V10Gén alerta de cam
bíos de domicilio tanto de la victi
ma como del agresor. "Si se va de 
vacaciones es la herramienta que 
tenemos para llamar al municipio 
que sea y advertirlo. Incluso las ins
tituciones penitenciarias están en 
este sistema", explica Lola. 

Un poco de historia 
El punto de partida del tratamien
to de la violencia de género en Ge
tafe se marca con la ley de 2'.apate
ro, que entra en vigor en 2005. "A 

partir de ese momento hay mayor 
concienciación, también se crea el 
Juzgado de Violencia y ur en las 
órden.es de protección". Emilio Va
quero, inspector responsable del 
Área de Convivencia, ha vivido 
este crecimiento. 
También la colaboración entre 
instituciones. Desde 2007 traba
jan mano a mano con Polícia a
cional .. "Hay un acuerdo con ellos, 

y nos repartimos al 50% las victi
mas". Cada vez que una entra en 
el sistema todos son informados. 
Sí la víctima tiene riesgo extremo, 
la protección pasa a ser 24 horas. 
"Se dan pocos casos. Este año he
mos tenido 2 durante un perio
do corto de tiempo". &ta alerta 
máxima se desactiva cuando el 
agresor es detenido. Mientras 
tanto a la victima la acompañan 
dos agentes de forma permanen
te. "Se crea un plan de seguridad. 
La última que tuvimos en Ramón 
y Cajal, pusimos un coche en la 
puerta". Tras formalizar la denun
cia en Comisaria "al día siguiente 
ya está resuelto en el juzgado. La 
juez ve qué ha ocurrido se hace la 
valoración y se toman las medida 
judíciales, orden de protección, 
alejamiento ... ". A partir de ahí en
tra en el programa VioGén y se le 
hace un seguimiento. 



 

www.getafecap ita l.com · Miércoles 28 de noviembre de 2018 

Cinco lineas de teléfono simultá
neas garantizan que ninguna vic
tima se quede sin contactar con la 
policía. "Las llamadas son a veces 
de horas, porque necesitan hablar 
de su . ituación, de lo que va a pa
sar, de sus hijos ... ". Emilio destaca 
que con la nueva reorganización 
"tenemos durante las 24 horas del 
día agentes con acceso a VioGén '. 
"Hay que tener formación, co
nocimiento e implicación en el 
problema. Los nuevos miembros 
de la unidad tíenen capacidades, 
empatia, cientos de horas de for
mación en la materia", explica 
Emilio. Uno de ello es Rafa que 
se acaba de incorporar a Violencia 
de Género. Se sorpende de "cómo 
las chavalilas jóvenes siguen ca
yendo en la violencia, a pesar de 
toda la información que hay". 
Pero destaca que hoy la justícia 
toma medidas rápidamente. A ve
ces no es una labor fácil "En una 
ocasión detuvimos al agresor en 
el domicilio, quedamos con ella 
para ir a juicio y nada, no quiso". 
Rosa también se ha incorporado 
tras "muchos años trabajando en 
las calles. Estamos conociendo a 
las victimas, siguiendo sus casos, 
haciéndoles ver que estamos ahi". 

ACTOGETAFE 

Programa TEMIS 
Lola lo tiene claro. "La violencia de 
género se erradica con educación y 
con valores". La formación de lo 
más jóvenes es la clave del futuro, 
y con esa perspectiva se pone en 
marcha en 2013 el programa TE

MIS de prevención, con charlas en 
institutos. "Aprender a distinguir 

el control y la posesión del amor. 
Y luego los estereotipos, los roles 
del amor romántico", ex1>líca Lola 
que se ha encontrado en las aulas 
comentarios como: "En algún mo
mento habrá que ponerlas el limi
te". La responsable de la unidad es 
consciente que hay "chavales que 
son maltratadores pero no lo sa
ben, que piensan que sus compor
tamientos son normales". 
La recomendación siempre es de
nunciar y llamar a la policía. "La 
gente tiene miedo a las represalias, 
pero no hace falta identificarse. Ya 
nos eocarg;imos nosotros de hacer 
el seguimiento". Lola lamenta que 
"cada vez vamos siendo más íslas. 
El problema que habia en la casa 
era de la casa". Pero hay esperan
za, porque "han llegado a la unidad 
mujeres que no se sentían capaces 
de nada y que gracias a nuestro 
apoyo han ido saliendo". • 

Sumando con,tra la 
violencia de género 
Con Patricia Reyes, diputada Cs en el 
Congreso; Esther Ruiz, Diputada Cs 
en la Asamblea de Madrid; Mónica 
Cobo, portavoz Cs en el Ayto de 
Getafe y Ana García, portavoz Cs en 
el Ayto de San Agustín de Guadalix 

¿Cuándo? 
Miércoles, 28 de noviembre a partir de las 19:00 horas 

¿Dónde? 
Hotel Exe Getafe, e/ Chamberlain, 1 

Entrada libre hasta completar aforo 

lictafu Capital 9 

reportaje 

--- FOTO NOTIC I A---

GETAFE SALEA LA CALLE CONTRA LA VIOLENCIA DE GÉNERO. Centenares 
de personas se dieron cita en las calles de Getafe para gritar un año 
más, basta ya. Basta de muertes, basta de violencia, nos queremos 
vivas. Es hora de acabar con la violencia machista que mata. • 



 

10 G€tafe Capital 

,. 
econom1a 

José Luis Herrdnz, Jefe de sección 
de ALff y Nieves Sevilla, concejo/o 

de Empleo 

El desempleo se sítúa en el mes de 
octubre en 10.232 personas. Ha de
jado de er "una pesadilla", pero no 
una preocupación para Nieves Sevi
lla, concejala de Empleo José Luis 
Herranz, jefe de sección de ALEF. 
"El 40% de los desempleados son 
de larga duración y el 20% de muy 
larga duración. Son personas d 
muy dificil empleabilidad, de más 
de 45 años, con estudios básicos, 
y alejados del mercado de trabajo 
desde hace más de 5 años", y aun
que en esta legislatura una cuarta 
parte del desempleo ha desapare
cido, hay que seguír trabajando. La 
esperanza es que el empleo "que se 
va generando es más moderno" y 
Getafe se sítúa 5.000 euros por en
cima de la media nacional en renta 
per cápita. "Actualmente estamos 
en 30.600 euros anuales". 
Mucho ha tenido que ver en estas 
cifras el reimpulso que se ha dado 
a la ALEF, la Agencia Local de Em
pleo Formación. En su expansión 
tiene el hándieap de que los Ayun
tamientos no cuentan con com
petencias en materia de Empleo. 
La Comunidad de Madrid cerró 
el grifo con la llegada de la crisís 
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Con esfuerzo y muy lentamente, Getafe 
comienza a salir de la crisis en lo que a cifras 
de empleo se refiere, recuperando niveles 
similares a los previos a la explosión de la 
burbuja inmobiliaria. Desde ALEF y la Concejalía 
de Empleo se trabaja para dar alternativas a los 
desempleados. 

Paro registrado en Getafe (datos meses de junio) 

15.000 13.734 13-463 

10.000 

5.000 

o 
2008 2011 201S 2018 
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e incluso le re ulta complicado al 
Ayuntamiento de Getafe recabar 
los permisos para poder hacer con 
recursos propios curso de forma
ción o de cualificación. " •os pasó 
con los de aeronáutica, porque tie
nen su centro de Formación en Le
ganés y querían derivarlos", explica 
Nieves Sevilla, que peleó por que se 
quedaran en Getafe. 
La legislatura pasada significó un 
duro varapalo a ''las politieas de 
empleo municipales que se redu
jeron a su min.ima expresión: en 
2ou-12 desaparecieron de la noche 
a la mañana las escuelas taller, las 
casas de oficio, los talleres de em
pleo ... fueron despedidos llil mon
tón de compañeros". Se cerraron 
todos los centros de formación y se 
dejaron de convocar subvenciones 
para cursos. De tener hasta 500 
contratos "entre personal de plan
tilla, profesores, monitores alum
nos con contrato ... nos quedamos 
u o 12 personas", lamenta Herranz. 
"Ahora estamos remontando el vue
lo con dificultades. La novedad es 
que estamos entrando en proyectos 
europeos: más complicados de ges
tionar y de mayor envergadura". 

POEJ para jóvenes 
Uno de estos proyectos es el POE.J, 
el Programa Operativo de Empleo 
.Juvenil que "nos está permitiendo 
formar en itinerarios formativos 
a 90 jóvenes con una beca de 400 
euros al mes". Nieves Sevilla tran
quifua ante la rumorología. o se 
v-a a perder nada de la subvención. 
Era la primera vez que se lanzaba 
este programa a nivel europeo y 
todas las administracíones hemos 
tenido los mismos problenias a la 
hora de gestionarlo". La nueva ley 
de contratos ha complicado la re
solución del contrato y se ha con
cedido Wla prórroga de seis meses, 
que permite afrontar el desarrollo 
de este programa con tranquili
dad. "Son alumnos que vienen de 
garantía juvenil, que es compliea
do engancharlos, la única forma de 
mantenerlo es financiando y pa
gando la formación para este em
pleo". De hecho, tienen dificultades 
para llenar los cursos para jóvenes, 
a pesar de ser uno de los sectores 
más castigados por el desempleo. 
Este programa, además ha permi
tido contratar a unas 40 personas: 
orientadores, profesores .. . 
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TOTAL AFILIADOS GETAFE A LA SEGURIDAD SOCIAL 
[datos meses de junio) 
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También se ha iniciado una nueva 
edición del Programa de Cualifica
ción, Recuali:fcación y Activ-ación, 
para 104 parados de larga dura
ción. "Se ha tenido que hacer un 
reajuste en el presupuesto para dar 
esta oportunidad a los trabajado
res en situación de desempleo. Es 
una manera de volver a integrar a 
estas personas dentro del mundo 
laboral". En todos los proyectos de 
presupuestos que ha elaborado el 
Gobierno municipal se aumentaba 
la partida para programas de em
pleo de ALEF, pero la no aproba
ción de los presupuestos por parte 
de la oposición ha impedido sacar 

adelante más propuestas. 

Abriendo mentes 
El Proyecto Odlseo es uno de los 
tesoros q ue defiende Herranz. 
"Nace en la legislatura anterior y 
se desarrolla en la actual': Similar 
al Erasmus, gestiona prácticas en 
empresas en el extranjero durante 
3 meses. Comenzó ron 10 alumnos 
y ahora son una treintena de becas. 
"Se ha ampliado la cantidad de paí
ses y titulaciones: atención socio
sanitaria, jardinería, monito.res de 
ocio y tiempo libre, infomlática, 
trabajos administrativos ... de todo 

un poco". "Ayuda a abrir la mente y 
ver la posibilidad de que hay otra 
cosas", añade Sevilla. 
Jóvenes pero también personas en 
riesgo de exclusión. "Somos pione
ros en el programa para los percep
tores de la Renta Minima de Inser
ción. Es un colectivo que está fuera 
de todos los circuitos de empleo y 
decidimos apostar por cursos de 
cualificación. Estamos con los pro
cesos de selección". 
También están pendientes de la 
resolución de otro programa euro
peo, el POEFE, dirigido a ámbitos 
de actuacíón más desfavorecidos, 
en este caso "elegimos Las Marga
ritas. Podrán participar personas 
de sectores prioritarios y en situa
ción de vulnerabilidad: la beca es 
de menor cuantía pero sirve de 
ayuda. Será un proyecto trianual 
con la participación de 80 personas 
distribuidas en seis itlneraríos for
mativos: 2 por año". 

Pensando en el fUturo 
El empleo ha cambiado, las necesi
dades también y es necesario rein
ventar ALEF. "Tiene que ser más 
flexible, con capacidad de antici
parse a los cambios, no ir a remol
que. Tenemos que planteamos qué 

de magia 
tacaras "Pín1o.te V ho.'lle un lld[II! .. 

bocolatada 

va a ser ALEF como organización 
y a qué se va a dedicar la próxima 
década. Hay que exµlorar nuevas 
formas de colaboración ron el sec
tor priv-ado, una nuev11 batería de 
políticas de empleo, hablar con la 
Comunidad de Madrid para cam
biar las políticas y que en lug¡u de 
ser asistenciales sean proactivas. 
El modelo mediterráneo no fun
ciona bien, y los ayuntamientos tie

nen poco protagonismo". Herranz 
defiende el modelo de los países 
nórdicos que "en cuestión de 1 o 2 

años tras una crísis estabUi2an el 
empleo". 
Tienen muchos frentes abiertos, 
con la Comunidad de Madrid, pero 
también con el E! tado. "Nos qui
taron los contratos de inserción 
laboral, y estamos pídiendo desde 
la FEMP que se nos habilite a las 
administraciones un contrato para 
poder contratar a más personas". Y 
siguen trabajando con las empre
sas creando sinergias y vinculas. 
Los convenios firmados permiten 
facilitar las p.rácticas no laborales 
que se realizan en los cursos. ~y 
también surgen contratos: hemos 
participado en un proceso de selec~ 
ción en Supermercados Hiber que 
han dado trabajo a 35 personas. Y 
en el campo de la aeronáutica: cerca 
de 40 trabajadores están trabajan
do en empresas que han firmado 
convenio con nosotros". El siguien
te paso es lograr que la empresa 
priv-ada patrocine inversiones, por 
ejemplo, equipando talleres. 
El trabajo de esta Delegación es 
transversal y la relación con Mu
jer, Servicios Sociales, Juventud ... 
es constante. De hecho se guardan 
pla1.as en los cursos para victimas 
de violencia de género. "E..<;tamos 
realizando un curso de formación 
mecáníca que van a salir práctica-

ASOClA00t4 DI! CO/ri41l(lAtUU Y l!MPltH AltlOS 
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Feria de empleo 
orientada a la 
innovación 
Este mes de diciembre 
regresará una nueva edición 
de la Feria de Empleo, que 
en esta ocasión se "enfocará 
hacia el emprendimiento y 
la innovación: la industria 
camina hacia al 4.0", explica 
Sevilla. La expectación es 
máxima entre las empresas. 
"Hay más que quieren 
participar de las que caben. 
Tenemos 22 stands, y no sé 
si vamos a tener que hacerlos 
más pequeños. Vamos a tener 
a las empresas más relevantes 
del territorio: la mayoría con 
la que tenemos contrato de 
colaboración. Empresas de la 
categoría de Ai rbus, Northgate, 
Carrefour ... •, cuenta Herranz. 
El objetivo es "mejorar 
los resultados anteriores. 
De la feria sal ieron 129 
empleos directos, que fueron 
contratados en los 3 primeros 
meses", re lata. 
En el panel de ponentes 
"pretendemos que haya 
alguna charla de cierto nivel 
académico que genere ideas 
sobre las que discutir. Y gente 
del mundo de la empresa, que 
explique cosas muy prácticas: 
qué requisitos debes tener 
tú para ser un empleado 
mio. Intentar también que 
participen en las mesas los 
propios desempleados". 

mente colocados. Están participan
do mujeres victimas de la violencia 
de género. Está.n haciendo el curso 
de forma brillante". • 
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Francisco Lastra ya 
es alcalde honorario 
deGetafe 
Francisco Lastra, el principal líder 
sindical y político de Getafe durante 
la II República y la Guerra Civil, fue 
distinguido por el Ayuntamiento, 
el pasado 21 de noviembre, con el 
título de alcalde honorario. Nació 
en Pinto en 1906 y fue fusilado en 
Madrid en 1940. Jornalero e hijo de 
los Jornaleros Gregario y Dionisia, 
tenía un herrnano llamado Gregorio 
y se casó con María Luisa Román de 
Dios, activista sindical. 
Fue testigo del contlicto sociopolí
tico permanente que se desarrolló 
en Espafia durante su vida En 
1916 vio el surgimiento del primer 
sindicato obrero en la localidad, B 

Despertar del Obrero, y las primeras 
huelgas de trabajadores. Durante la 
11 República, 1931-36, fue secretario 
de la Sociedad de Obreros Agriculto
res y Horticultores -posteriormente 
integrada en la Federación de 
Trabajadores de la Tierra (UGT)-. Fue 
también miembro de las JJ.SS, de 
las JSU y del PSOE. 
En 1936 sería nombrado miembro 
de la Comisión Gestora del Ayunta
miento, primero como teniente de 
alcalde, y después como alcalde. 

Aprobó proyectos de escuelas, 
traída de aguas, mancomunación 
de servicios, desvío de la Carretera 
de Toledo •... 

--35 ANOS 
construyendo 

TU CIUDAD 

Proyectos de arquitectura 
Vía pública Viviendas 
Edificaciones públicas 
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Durante la Guerra Civil, 1936-39 se Recordamos a Francisco Lastra 
opuso a la sublevación en defensa 
de la legal.idad republ icana, intentó 
jugar un papel moderador en los 
meses del Getafe republicano, 
organi2ó la evacuación de la pobla
ción a Madrid y de los documentos 
y recursos económicos del Ayun
tamiento. Después se incorporó al 
Ejercito de la República. 
Fue detenido en Madrid el 3 de abril 
de 1939, ingresando en la Cárcel 
de Porlier y siendo trasladado a 
la cárcel de Getafe el 20 de abril . 
Durante su juicio varias personas 
declararon en su favor, entre ellas 
el sacerdote escolapio, y rector del 
Colegio, D. José Oleas Montes. B 20 

de febrero de 1940 fue sentencia
do a muerte. Resultó condenado 
por un delito de Adhesión a la Re
belión militar, la "justic.ia al revés" 
que solían apl icar los sublevados 
del 18 de julio. 
Fue fusilado el 9 de noviembre de 
1940 junto con otras 13 personas, 
entre ellas Luis Eulogio Benavente 
Mejías, vecino de Getafe. Su cuerpo 
fue enterrado en el Cementerio del 
Este de Madrid. 

porque es necesario norrnali2ar 
el recuerdo de su época, la Guerra 
Civil, una tragedia de la que todos 
debemos aprende[ Porque Getafe 
tiene una deuda con él y con todas 
las otras víctimas de la represión, 
verdad, reparación y justicia para 
todos. Porque fue un defensor de 
la justicia social y un alcalde que 
defendió la legalidad y fue fusilado 
precisamente por ello. 
Por todas estas razones nuestra 
Asociación de Memoria Histórica 
de Getafe, ha impulsado la idea 
de que Francisco Lastra Valdemar, 
un alcalde que se vio arrastrado 
por una guerra civil de la que fue 
víctima, no se merece ser un des
conocido y sí alcalde honorario de 
esta ciudad.• 
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"Una leyenda viva del ajedrez dis
putando simultáneas con alumnos 
de la Escuela municipal y el Club 
Ajedrez Getafe en nuestra ciudad. 
l Qué cómo lo vivi? Con lágrimas en 
los ojos. La musa del ajedrez, Caís
sa, quiso que la suerte nos acompa
ñara y que lo que parecia un sueño 
inalcanzable se hiciera realidad. Lo 

que vivimos en el Espacio Mercado 
es un hito para este deporte en Ge
tafe". Juan Carlos Ballesteros, presi
dente del Club de Ajedrez Getafe re
conoce que la visita del ruso Anatoli 
Kárpov nos dejó más felices que un 
peón en séptima". 
Pero si hay que marcar hitos en el 
ajedrez getafeño "tendríamos que 

remontarnos a 2006. Fue enton
ces cuando un grupo de amigos 
decidió inscríbirse en la Liga fe
derada como Club de Ajedrez Ge
tafe. Antes había habido otras ex
periencias, pero es de ese núcleo 
de donde nace, seis años después, 
en concreto en 2012, la idea de 
montar una .Escuela municipal. 
Tanto Je ús Soto como un servi
dor nos ponemos en contacto con 
el Ayuntamiento y decidimos dar 
el paso", narra Ballesteros. "Em
pezamos en el centro cívico de 
la Alhóndiga con 4 niños". Este 
curso académico 2018/19 tienen 
ya presencia en 5 centros cívicos 
de la ciudad.: El Bercial, Juan de 
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'"Jaime Rey podña 
convertlrse en el Nadal del 
ajedrez. español" 
"Es uno de los chavales de la Escuela que 
más futuro tiene", reconoce el presidente 
del Club de Ajedrez Getafe, Juan Carios 
Balleteros. "Si algún día se convierte en el 
Nada! del ajedrez español podremos decír 

[ que se ha criado a nuestros pechos". 
. t\ ,, Fuera de bromas, Rey acaba de regresar 

.-.... ,.. - ~\1 ..4 de disputar en Santiago de Compostela 
el mundial de Ajedrez en categoría Sub-8. Vuelve en el puesto 64° de la 
clasificación definitiva [ antes de este campeonato ocupaba el puesto 
77") tras compartir horas y horas frente al tablero con otros 800 niños y 
niñas de 86 nacionalidades diferentes. 
"En realidad fue su hermano mayor quien le acercó al ajedrez. Él fue el 
que dio el primer paso y tras él llegó Jaime que pronto se enganchó. 
Hoy cuenta con un profesor particular, una maestro internacional, Ángel 
Espinosa y además la federación le captó en Salobreña para formar parte 
de un grupo de alumnos federados que juegan on line". 
Pero Jaime no es la única joven promesa fo~ada en el Club de Ajedrez 
Getafe. "Olexandr Khudov es ucraniano y llegó a España como refugiado. 
Nos llamaron del CEAR diciéndonos que tenían un chaval de 13 años al 
que le gustaba el ajedrez. Además de acabar tercero de Madrid sub 16 
la pasada temporada creo que aquí ha encontrado una familla", narra 
Ballesteros. • •••••••••••••• 

la Cierva, Sector III, Alhóndiga 
y Perales del Rlo "por lo que con
sideramos que territorialmente 
estamos bien implantados y ade
más, contamos con dos grupos 
por centro clvico, uno de lnicia
ción y otro Intermedio. Por si fue
ra poco, este año hemos logrado 
crear un grupo de Avanzado por 
primera vez, en gran medida por
que la fidelidad de nuestro alum
nado es muy alta». 

Apoyo de los AMPAS 
El Club de Ajedrez Getafe cuen
ta con tres monitores titulados 
por la Federación Española de 
Ajedrez: Sergio de la Rosa, Víc
tor Guerrero y Javier Galarreta. 
"Hemo crecído juntos al igual 
que lo hemo hecho con aquellos 
AMPAS que han querido apostar 
por el ajedrez como una buena 
alternativa en las extraescolares 
de sus hijos. Así, estamos presen
tes en los colegios Vicente Ferrer, 

úñez de Aremas , Tierno Galván 
y el Seseña y Benavente". 

Precios populares 
"Muchos de los chavales que em
piezan en sus colegios a conocer 
las reglas del ajedrez acaban dan-

do el salto a la Escuela o al Club". 
En la actualidad, "somos cerca 
de 100 socios y contamo con 86 
fichas federativas que no permi
ten competir con 8 equipos en la 
Liga madrileña», ex.plica Balleste
ros. "Ahora mismo estamos a ni
vel club, entre los 6-7 primeros de 
la Comunidad de Madrid". 
Para formar parte del club sólo 
tienes que hacerte socio. 35 euros 
al año para los adultos, 25 euros 
al año para aquellos que tienen 
entre 14 y 18 años, son mayores 
de 65 o cuenta n con alguna dis
capacidad, 15 euros para los me
nores de 14 años y 5 euros para 
los socios inactivos. "Con eso nos 
apañamos". En el Club de Ajedrez 
Getafe hacen valer el lema de la 
Federación Internacional de Aje
drez: Gens una sumus, "somos 
una gran familia. Si quieres for
mar parte de ella nuestra sede 
está en el Centro Civico Buena.
vista. Allí disputamos los fines de 
semana nuestras competiciones 
de Liga. Además participamos en 
todos los eventos de arrope junto 
a la Delegación de Deportes que 
signifiquen saca r el ajedrez a la 
caUe y colaboramos con Cultura 
Inquieta y Fender Club". • 
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Un método para ser feli2 es el 

subtitulo que José Enrique León 
ha elegido para su segundo libro, 
Cartas para Agradecer. "La psi
cologia positiva y su relación con la 
ciencia siempre me ha interesado". 
Tols descubrir la Sociedad Españo
la de Psicología Positiva y conocer 
a Gonzalo Hervás, su presidente y 

hoy el autor del prólogo de Cartas 
paro Agradecer, Enrique León 
lo tuvo claro: "Existen métodos y 
técnicas que pueden ayudarte a 
ser feliz. ¿.Por qué no divulgarlos?". 

Y as! nació este libro que además 
de explicar la base científica de la 
psíoolog!a pooitiva, llega a la parte 
más emocional del led:or a través 
de las propias experiencias del au
tor quien a tra,-és de un compendio 

de textos dirigidos a distinta per
sonas importantes en su vida ha 

querido ofrecerles su más profundo 
agradecimiento. 
Miembro de una familia numero
sa, "mis padres emígraron desde 
Andalucia buscando un futuro me
jor", fue en Getafe donde echaron 
rafees y conformaron una fumilia 
con nada más y nada menos q ue 
10 hijos. Tal vez por ello, una de las 
primeras cartas que José Enriq ue 
escríbió y po.51:eriormente recogíó 
en este I.J.bro estaba dirigida a su 
madre. ~Ella tenla mucho trabajo 
con todos nosotros, pero supo dis
frutar de esos años de crianza entre 
fogones y ropa sucia. Se emocionó 
mucho cuando la recibió. Y me dijo: 
No sabia yo que mis hijos me t uvie
ran en tan buena estinia". 

Mi hermana en un mural 
Otra mujer importante en la vida 

de José Enrique recibió una segun
da misiva. "Además de escribir las 
cartas de agradecimiento me gusta 
ser yo mismo quien se las lea a los 
destinatarios". Victoria Rosa Pérez 
tee1bió la suya llena de emoción. 
José Enrique le agradecía que a 

Una de las hermanas fallecidas del auror, 
en el mural de esra plaza getafena 
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Gratitud y emoción, 
dos compañeros en 
el camino hacia la 
felicidad 
POR RUTH HOLGADO 
FOTOS: PABLO CABELLOS 

propuesta suya, toda ia hoy, en el 

mural de la plaza de los Abogados 
de Atocha de la ciudad, su herma
na Eva la cual falleció tras padecer 
cáncer, aparezca retratada junto 

a otros personajes ilustres y algún 
que otro getafense. "Me enteré que 
fue ella quien pensó en mi herma
na, una mujer que luchó mucho en 
tiempos de la dictadura por la de
mocracia. Por ella, y porque otras 
dos hermanas mías que fallecieron 
tras tener cáncer, he decidido donar 

todo lo recaudado con la venta de la 
primera edición al Centro Nacional 

de Investigaciones Oncológicas". 
Y a otra heroína de la democra
cia, Dolores Sancho, José Enrique 
León le dirige otra de sus cartas. 
"El marido de Dolores, Pedro Pati-

iio, fue asesinado de un disparo por 
la Guardia Cívil mientras repartía 
octavillas de la huelga de la cons
trucción durante la dictadura. Sola 
tu\.O que sacar a su familia adelante 
y nunca dejó de denunciar ese ase
sinato. Entre tanto, ademÍls ayuda
ba a los demás. A mi por ejemplo, se 
encargó de llevarme al instituto en 
coche muchas mañanas de invier
no cuando me recuperaba de un 
atropello que sufri de adolescente". 
Al igual que la psicología, la músi
ca es otra de las pasiones de José 
Enríque León. Miembro de la Coral 

Polifónica de Getafe, la carta que le 
dirigió a , u compañera de agrupa
ción, entonce.,; su presidenta, Mari
bel Martin, "fue la primera que leí 
ante un numeroso público además 

de la destinataria" y su lectura ter

minó con un sonoro aplauso como 
si de un concierto se tratara. Entre 
las emociones posítivas que José 
Enrique recuerda con cariño haber 
vivído junto a Manbel estÍl "aquella 
en la que tras sufrir un intento de 
robo en un tren en Roma ella supo 
transformar aquellas sensaciones 
negativas en positivas al proponer
nos inmediatamente de.c;pués que 

cantáramos en el vagón una can

ción de góspel". • 

Prometo estarte 
agradecido 
El Espacio Mercado fue el 
escenario elegido para la 
presentación de Canas para 
agradecer. Y cómo no podía 
ser de otra forma viniendo de 
una famil ia de rockeros, "mis 
hermanos fundaron en los 80 
un grupo llamado Derrame" 
el acto de presentación 
comenzó con un clásico de 
Rosen do Mercado, Agradecido. 
"Mientras sonaba la música 
uno de mis hermanos empezó 
a abrazar a la gente y a 
pedirles que hicieran lo mismo 
con el que tuvieran al lado". 
"Gonzalo Hervás, mi 
prologuista, aportó la visión 
más profesional. Y yo, junto 
a dos de mis valientes 
agradecidas, fu i desgranando 
el contenido del libro. Hubo 
humor, emoción y diversión". 
Entre el público, "mis hijas que 
se atrevieron a hacerme la 
pregunta más comprometida 
de la velada". A ellas está 
dedicado este libro que ya 
está disponible en librerías y 
en las principales plataformas 
de e-books. "De él, espero 
que muchas de las personas 
que lo lean se animen a 
escribir sus propias cartas de 

agradecimiento". • • • • • 
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laste of America Getafe es mucho 
más que na tienda en la que encon
trar todo tipo de productos america
nos. Y su gerente, Maria Dolores ÁJvarez, lo ro
munica más que bien. Conocedora del producto 
que comercializa a la perfección fue en septiem
bre cuando dejó de ejercer como comercial de la 
marca para ponerse aJ frente de su propio esta
blecimiento. ''Asumí el tercer traspaso de la tien
da con mucha ilusión y con la intencíón de que el 
público participe de forma a -tiva en mi negocio". 
Su primera accíón consistió, el pasado mes de 
septiembre, en sacar dos barbacoas a la caJJe y 
ofrecer una cata de sus productos a los getafen-

■ agenda cuhural 

MÚSICA 
Cancielto Dío de la 
Canstiruaón 

8andadeMú$kodo/;-fe 

Jueves, 6de diciembre; 
12horas 

Teatro Federico García lnrca 
Entrada OJn invitación 

MA6lA 

Manu, e/mago 
Jueves, 2Snoviembre; 
18:30horas 

TBllm FedericoGan:ia 
Larca 

Precia: 5 etl"OS 

MÚSICA 
Endavegospel 
Domingo, g diciembre; 
19:00horas 

Teatro FroericoGarcí;, L.orca 

Precio: 12 euros 

ses. "Fueunéx.íto. Hamburguesa , costillares 
- sin duda los mejores de Getafe- salsas, tar
tas por encargo ... ". En el interior dulces, bebi
das, menaje del hogar. .. "Somos exclusivos en 
productos americano . Que no tengan miedo 
a entrar ya que los precios son para todos los 
públicos". 
"Ahora que se acercan las Navidades, por 
ejemplo, Taste of America es un buen lugar 

disfruta getafe 

para hacer un regalo original a un amigos a 
tu nieto o pareja. Recientemente, ofrecí una 
cata de mis productos en una Cena de Acción 
de Gracias en la que preparé un pavo. Lo 
vendemos por 79 euros, precocinados, para 
que los metas en el horno y en una hora lo 
t engas listo. Y créeme, está riquísimo y es un 
producto exclusivo y de calidad". 
Taste of America está situada en el centro de 
Getafe, en una coqueta plaza, frente al Espacio 
Mercado y reconocerás su fachada por la incon
fundible cenefa gris y beíge de las tíendas Toste. 
"No es la caJJe Madrid, pero cruzar una caJJe nos 
permite pagar un alquiler algo más económlco". 
Desde septíembre su cartel luminoso de "Open/ 
Abierto" siempre está encendido en horario co
mercial. En su interior, Loli aguarda a sus clien
tes junto a sus luminosos renos navideños y una 
cálida chimenea. "Si algo me ha sorprendido de 
los getafenses es su exquisita educación". • 

TASTE DF AMERICA •••••••• 
Plaza de las Carretas, 3. Getafe 
Horario: Lunes a sábado 10:30 a 14:30 y 17:00 
a 21:00 horos; Domingos 11:30 a 14:30 horas 
Teléfono: 9160109 05 

Sea:ián 
palnllhdapar ASÓCIATEY COUBDRACON B. COMERCIO DEL BARRIO 

Teléfonos: 915 9 53 3 25 l 519 ?53 044 
01 GETAFE E-mail: info@acoeg.org 

: MÚSICA 

: L.itt/eMalhec. Sinfon(o N'1. an¡u,.,.Sq6nkoaudadtt.C..,fo 

: Sábado, 1 diciembre; 20:0 O horas 

: Espacio Men:a<b 
: Precio: 8 euros 

[Wlr 
: "l. 

: ., 'l. 
. -

: ARTE 

: Conferencia Pop Arle 

: Viernes, 14 diciembre; 18: 
: 30horas 

: Sala cle oonferencia de la fal:N'ica 
: deHarinas 

: Entr.mlibre 

DANZA 
Porcel 8olef jlamenco 
Sábado, 15 diciembre; 20 
hora.s 

Teatro Froe,iro García loica 

Entrada: 12 euros 

El 1/,aje de la de la vida 

Sábado, 1 de diciembre; 

20horas 

Teatro FederiaJ Garcialorca 

Precio, 10 euros 

MARIA L UISA M ERLO 

: TEA'IRO 
: Conversaciones con 
: mamá 

Domingo. 2 diciembre; 
19:00haros 

Teatro Federico García 
Lnrca 

Precio: 12 euros 

TEATRO INFANTIL 

Delicias de un sueño. 
C-W.os de Navidad 

Damlngo, 16 diciembre; 12 
horas y 17 horas 

Teatro Federico García Loo:a 

Entrada: 3 euros 
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ASESORAMIENTO futuro 
BOLSA DE i~iii~ 

EMPRENDE /EM LEA 

175 3.200 
nuevas empresas 
asesoradas por GISA 
desde 2015 

desempleados 
menos 
desde 2015 


